

La République du Centre, 7 février 2017

SAINT-JEAN-DE-BRAYE ■ La Légion d'honneur remise à David Thiberge

Le chevalier de la République

Le maire socialiste a été promu, hier soir, chevalier de la Légion d'honneur. Une distinction pour « ses 25 années au service de l'État ».

Nicolas Du Curha
nicolas.du@lapresse.fr

Il lui a fallu, d'abord, maîtriser son émotion. Devant le pupitre, la légion d'honneur épinglée à la veste de son costume, David Thiberge a préféré baisser le regard quelques secondes. Comme pour mieux dompter ses sanglots.

Il s'est souvenu, ensuite, de ce matin du 14 juillet 2016. « Je marchais le long du canal. Mon téléphone a sonné. C'était Jean-Pierre Sueur (sénateur socialiste). Il était guilleret. Il m'a annoncé que j'étais promu chevalier de la légion d'honneur. Il avait monté le dossier sans rien me dire. » Seuls de rares adjoints avaient été mis dans la confidence.

« Le creuset familial »

« C'est la reconnaissance



DISTINCTION. Hélène Mouchard-Zay a décoré, hier soir, David Thiberge de la Légion d'honneur. **PHOTO: M. C.**

de 25 ans au service de l'État », argumente le maire socialiste. Dans les salons du château des Longueux-Allées, le film de sa vie a défilé. En accéléré.

Une entrée au conseil municipal en 1989 ; un premier mandat de conseiller général en 1998 puis de maire en 2008. La création de l'écoquartier du clos du Hameau, l'or-

ganisation des premières réunions de quartier en 1992. « On est toujours plus intelligent à plusieurs que tout seul », justifie-t-il. Le Jardin de Cocagne à Saint-Jean-de-Braye, c'est lui. Tout comme l'Abrayaise Bus ou Abrayaise développement, une association d'insertion par l'emploi. Il ne l'a pas caché. Son engagement public, il le doit « au creuset familial.

Il y a reçu des valeurs morales et éduquées. Il y a appris le respect, le sens du travail et l'honnêteté. »

« Ça ne change pas un homme »

À côté de lui, les traits du bonheur barrent le visage d'Hélène Mouchard-Zay, la marraine de légion d'honneur de David Thiberge. « Je l'ai choisie car elle a fait un boulot fantastique avec le Cercil. Le devoir de mémoire est très important. Et puis son père (Jean Zay) a marqué l'histoire politique d'Orléans et de Saint-Jean-de-Braye. » Il en a été le conseiller général puis le député. « J'ai été honoré qu'elle accepte. » Pourrait-il en être autrement ? « David est un élu exemplaire, avance-t-elle. Il met toute son énergie pour faire vivre la République. » Hier soir, la légion d'honneur illustrait les propos d'Hélène Mouchard-Zay. Elle a propulsé David Thiberge dans un autre univers. « Je fais mon entrée dans un ordre prestigieux. » Il l'assure. « Cela ne change pas un homme. Mais cette reconnaissance m'incite à poursuivre mon engagement pour le bien commun. » ■